



## BALA DE TERCIOPELO

ANA MARÍA  
OLABUENAGA*@olabuenaga*Los de la oposición  
¿son o se hacen?

**¿**Y si se están haciendo? No, no me diga que no, que es imposible. Viaje conmigo por un instante sobre esta frase inconclusa. ¿Se están haciendo qué? Idiotas ¿qué más? Qué pasaría si en verdad están ocultando sus máximas destrezas, un plan maestro, una estrategia formidable, dispuesta para ser revelada en el momento correcto.

¿Y si la oposición en realidad está esperando el instante preciso para presentarse con la fuerza necesaria para hacer contrapeso y ser competencia? Que no son idiotas, que tan solo se están haciendo.

No paro de escuchar que ya es demasiado tarde para



que la oposición enfrente la sucesión presidencial. Que el partido oficial va demasiado adelantado y que la oposición se ha quedado atrás. ¿Tendrían que haber salido antes? Todos sabemos que el Presidente tuvo que adelantar la sucesión presidencial después de la caída de la Línea 12 en 2021, cuando la jefa de Gobierno y su capacidad de supervisión y gobierno quedaron en entredicho y nuestro mandatario salió para protegerla y evitar que con el Metro, también se le cayera la ciudad entera y una posible candidatura a futuro.

Encargarse él mismo de los muertos y distraer de la tragedia, ¿convertir a Claudia en candidata para que dejara de ser incapaz? ¿Habrá la oposición decidido entonces que iban a poner como posibles candidatas a todas las personas que mostraran algún tipo de vocación patriótica, pasión o indignación, para con ello hacerle frente al Gobierno?

¿Sabrían desde entonces que al Presidente algún día se le saldría aquello de “no me vengas con que la ley es la ley”? ¿Que acabaría usando recursos oficiales para la promoción de su candidata, limitando al INE como árbitro de las elecciones y a la Suprema Corte como juez? ¿Y si en ese desequilibrio de fuerzas, la oposición decidió lanzar a todos para entender a lo que en realidad se enfrentaban? Entender a México, querer a México.

¿Querrá la gente un Joe Biden? Aburrido y hasta desan-

gelado en contraposición de lo “divertido” de nuestro actual Presidente, como Santiago Creel. ¿O una mujer? Combativa y hasta por algunos considerada estridente como Lilly Téllez. Entronay divertida como Xóchitl Gálvez.

Política sería como Beatriz Paredes, de cepa como Claudia Ruíz Massieu. Políticos de alcurnia como Enrique de la Madrid o José Ángel Gurría, de herencia trágica o, sencillamente, políticos de la nada como Alito, el cual, bien lo sabemos, tan solo sirve como un distractor.

¿Y si a falta de los recursos ilimitados del Gobierno, la oposición hubiera estado todo este tiempo lanzando candidatos para a partir de ellos recoger las aspiraciones y frustraciones de los mexicanos y con ello conformar un proyecto singular de nación a la altura de México?

¿Y si en realidad lo que espera la Oposición son los resultados de la encuesta de Morena en la cual escogerán a su futuro candidato a la Presidencia y, dependiendo del personaje elegido, lanzar el propio?

Esperar. Elegir a aquel o aquella que mejor compita contra el candidato o candidata oficial. Unirse todos en un solo plan, una sola voz y un solo destino.

¿Será? ¿Será que esperan algo de la encuesta que nosotros todavía no vemos? Ojalá. Si no es así, no es que se estén haciendo, lo son y lo serán. ■

¿Será que esperan algo de la encuesta que nosotros todavía no vemos? Ojalá